

## 6.—Détail de la production minérale du Canada, par province, 1939—fin

Minéraux	Nouvelle-Écosse	Nouveau-Brunswick	Québec	Ontario	Manitoba	Saskatchewan	Alberta	Colombie Britannique
<b>Produits de l'argile et autres matériaux de construction — fin</b>								
<b>AUTRES MATÉRIEAUX DE CONSTRUCTION</b>								
Ciment..... barils	-	-	3,027,759	1,709,263	343,717	-	377,846	272,679
\$	-	-	4,035,294	2,437,777	773,363	-	744,357	520,420
Chaux <sup>1</sup> ..... tonnes	14,781	18,675	161,112	302,259	20,032	-	12,499	22,851
Sable et gravier..... tonnes	129,511	151,898	983,072	2,236,952	196,190	-	108,632	197,259
\$	2,139,427	3,373,303	10,050,985	9,350,875	1,363,593	1,913,995	817,168	2,284,995
Pierre <sup>2</sup> ..... tonnes	1,225,827	1,363,051	2,703,032	3,537,216	514,404	408,199	619,105	870,268
\$	49,835	75,409	2,528,355	2,437,594	36,143	-	3,048	313,138
\$	133,917	266,107	3,323,599	2,298,111	83,948	-	14,280	335,734
<b>TOTAUX, AUTRES MATÉRIEAUX DE CONSTRUCTION \$</b>	<b>1,489,255</b>	<b>1,781,056</b>	<b>11,044,997</b>	<b>10,510,056</b>	<b>1,567,905</b>	<b>408,199</b>	<b>1,486,374</b>	<b>1,923,681</b>
<b>Totaux, produits de l'argile et autres matériaux de construction..... \$</b>	<b>1,829,207</b>	<b>1,911,041</b>	<b>12,319,773</b>	<b>12,856,694</b>	<b>1,646,797</b>	<b>556,973</b>	<b>1,947,453</b>	<b>2,294,821</b>
<b>Grands totaux \$</b>	<b>30,746,200</b>	<b>3,949,433</b>	<b>77,325,998</b>	<b>232,519,948</b>	<b>17,137,930</b>	<b>8,794,090</b>	<b>30,691,617</b>	<b>65,216,745</b>

<sup>1</sup> Arsenic récupéré des minerais d'or mais non pas vendu ni expédié. <sup>2</sup> Valeur courante en fonds canadiens. <sup>3</sup> Voir la note au commencement de ce tableau. <sup>4</sup> Inconnu. <sup>5</sup> Comprend un peu de talc. <sup>6</sup> Teneur en soufre des pyrites expédiées et contenu estimatif de soufre dans l'acide sulfurique et soufre élémentaire récupéré des gaz des hauts fourneaux. <sup>7</sup> Y compris les creusets. <sup>8</sup> Comprend d'assez grandes quantités employées comme produit chimique.

### Section 3.—Statistiques industrielles des mines et minéraux—capital, main-d'œuvre, salaires, etc. dans les industries minérales

Des rapports statistiques annuels sur la production minérale du Canada ont été publiés depuis de nombreuses années, d'abord par la Commission Géologique, plus tard par la Division des Mines du Ministère des Mines et, depuis 1921, par le Bureau Fédéral de la Statistique. Antérieurement, la statistique annuelle se limitait à l'indication du volume de la production de chacun des minéraux et à leur valeur aux prix moyens du marché pour l'année; le cadre a été élargi de manière à embrasser les principales industries extractives, telles que le cuivre aurifère, l'argent-plomb-zinc et le nickel-cuivre, ainsi que les industries métallurgiques. Les données additionnelles publiées de temps à autre portent sur le capital immobilisé, le personnel, les salaires et gages et la valeur nette des ventes.

Les ventes nettes des industries minérales données dans les tableaux 7 et 8 sont celles déclarées par les compagnies exploitantes et dans chaque cas les montants reçus pour les expéditions des exploitants de mine et la valeur additionnelle quand le fondage des minerais est complété au Canada. Les totaux indiquent plus clairement le revenu réel des différentes industries que ne peuvent l'indiquer les valeurs pour différents minéraux paraissant au tableau 2 du présent chapitre où, dans le cas du cuivre, du plomb, du zinc et de l'argent, les valeurs sont compilées en appliquant les prix moyens de l'année sur les principaux marchés à la production totale des